

Por telégrafo

(Prohibida la reproducción)
Los norteamericanos pidiendo parlamento

Madrid 16 (5-45 t.)

Un telegrama recibido de la Habana, manifiesta que en el día de ayer se presentó en el puerto de la Habana con la bandera blanca ó sea de parlamento un buque de nacionalidad norteamericana.

Notado esto por los de tierra se embarcaron en un bote algunos oficiales españoles y otras personas, saliendo en dirección al citado vapor.

Una vez a su bordo, el comandante manifestó a los españoles que tenía la delicada misión de entregar personalmente al general Blanco un pliego cerrado.

Uno de los oficiales españoles dijo al expresado comandante que se lo entregara a él y éste cumpliría a su vez el encargo, como así lo hizo.

Más tarde se supo que el tal pliego proponía al general Blanco el canje de prisioneros del vapor *Argonauta* por los dos periodistas yankees detenidos en la Habana.

Es creencia general que el canje será aceptado.

Otro telegrama recibido que amplía lo sucedido dice así:

A las doce del día de hoy el vigía del Morro señaló a un cañonero norteamericano de regular tonelaje que se acercaba al puerto con bandera de parlamento.

Inmediatamente se avisó el hecho a la Capitanía General y Comandancia de Marina, celebrando ambos jefes una conferencia que dió por resultado disponer que saliera una comisión en dirección al buque, al estar éste más cerca.

Después de media hora el vigía avisó nuevamente, diciendo que el barco que se acercaba era el cañonero norteamericano *Iritón* cuyo comandante pedía parlamento.

Inmediatamente se embarcaron en una lancha cañonera de la Comandancia de Marina algunos jefes y oficiales para enterarse de lo que pretendía el buque en cuestión, sabiendo más tarde por boca del comandante yankee que se trataba de entregar personalmente al general Blanco un pliego cerrado para el cual traía.

A medida que fué conociéndose la noticia en la capital, se produjo general expectación, viéndose en poco tiempo los muelles y andenes atestados de gente, ávida de presenciar la curiosa escena que iba a tener lugar.

A bordo de otra lancha cañonera seguida por gran número de remolcadores se embarcó el Jefe de Estado Mayor de Marina, el de Estado Mayor del Ejército y el cónsul inglés, saliendo luego en dirección al *Triton*.

Una vez allí estos, el comandante yankee les expresó los deseos que tenía de hablar con el general Blanco, lo mismo que de entregarle los pliegos cerrados que para el traía, a lo que contestaron los nuestros negativamente, por cuyo motivo transigió el expresado Comandante entregando a nuestro jefe de Estado Mayor dichos documentos.

Dió además cuenta de su misión diciendo que venía a proponer el canje de los correspondientes del periódico *World*, hechos prisioneros en las playas de Salado, por los militares españoles apresados a bordo del vapor *Argonauta*.

Más tarde se solicitó al general Blanco el permiso para el desembarque del jefe americano a lo que contestó aquél negativamente.

Un segundo aviso del General manifestó al parlamentario que se aceptaba los pliegos de los cuales daría cuenta al gobierno de S. M. para que él resolviera lo más conveniente.

Es creencia general de que el tal canje será aceptado.

Este hecho ha sido muy comentado.

Confirmación de una victoria.—Encuentros.—Estrategia

Madrid 16 (11-55 m.)

(Recibido a las 7 50 n.)

Un telegrama oficial del general Blanco confirma el combate del *Venadito* y *Nueva España*, contra cinco cruceros yankees, en el que consiguieron nuestros dos barcos la victoria que ya hemos telegrafiado.

Con la temeraria salida y el glorioso combate librado por el *Venadito* y *España* se ha logrado el objetivo de atraer a la Habana los buques americanos, que ayer eran tres y hoy se han presentado en número de once.

En el mismo telegrama notifica

Blanco que el coronel Rodríguez tuvo un encuentro con una partida de 800 rebeldes al mando de los cabecillas, Mayía, Rodríguez, Collazo y otros, trabóse el combate logrando nuestras tropas rechazarlos y tomarlos el campamento causándoles muchos heridos y once muertos que dejaron sobre el campo. Nuestras tropas tuvieron un oficial contuso y 4 heridos.

Notifica también otros encuentros insignificantes.

La crisis

Madrid 16 (5-45 t.)

Esta tarde en el senado se ha leído una comunicación del presidente del consejo de ministros señor Sagasta anunciando la crisis ministerial y proponiendo que se suspendan las sesiones de las cortes mientras se resuelve.

Queda así acordado.

La escuadra española

Madrid 16 (7 30 t.)

New York.—El periódico *Herald* de esta ciudad publica un despacho de Curazao, republica de Venezuela, diciendo que la escuadra española partió de aquel puerto con rumbo desconocido.

El cable de Manila

Madrid 16 (8-30 n.)

La compañía del cable español de Manila lo ha sellado en Hong-Kong manifestando al gobierno de España, que lo subvencionaba, que suspende la comunicación hasta que España disponga la reparación de dicho cable, que se halla actualmente en poder del comodoro yankee Dewey.

Conferencias

Madrid 16 (8-30 n.)

El señor Sagasta ha conferenciado con el marqués de la Vega de Armijo, Montero Ríos y Maura.

El primero se ha limitado a aconsejar al señor Sagasta que dé pronta solución a la crisis.

Montero Ríos ha dicho que prestará apoyo a cualquier gobierno que tome las riendas del poder.

Maura en nombre del señor Gamazo hace idéntico ofrecimiento, negándose un absoluto a formar parte del gabinete.

El nuevo ministerio

Madrid 16 (8-30 n.)

Con motivo de la crisis se anuncian infinidad de candidaturas para formar el nuevo gabinete.

Todas ellas son caprichosas,

pues hasta la fecha no puede afirmarse ni remotamente quienes lo compondrán.

La solución de la crisis se presenta larga y laboriosa.

Lo único que parece saberse con certeza es que los ministros que positivamente salen del gabinete son los Sres. Moret, Bermejo, Gullón y Xiquena.

Barco á pique.—Conferencia.—Banquete

Madrid 16 (10-45 n.)

Lisboa.—Ha entrado en este puerto la escuadra inglesa.

Al pasar la boca uno de los acorazados ha echado á pique un buque, de nacionalidad por ahora desconocida.

Se ignoran las pérdidas que habrá sufrido el buque naufragado y la suerte de la tripulación.

**

El Sr. Moret ha conferenciado con el Sr. Castelar.

**

Esta tarde ha sido obsequiado el general Weyler con un banquete en Lardy.

Han asistido los diputados por Barcelona Sres. Sedó, Planes, Casals, Junoy y Saladrigas pronunciándose brindis entusiastas y patrióticos y frases muy lisonjeras para el general Weyler.

Los prisioneros.—Escuadra

Madrid 16 (10-45 n.)

Se dice en esta corte que el general Blanco ha teleografiado al gobierno que los únicos tripulantes del *Argonauta* que cangea el gobierno americano por los dos periodistas yankees detenidos son el coronel Cortijo y un capitán cuyo nombre se ignora.

El gobierno sabe que la escuadra española lleva una singladura ventajosa sobre la norteamericana que salió á buscarla.

Motín.—Castelar

Madrid 16 (10-45 n.)

Cáceres.—En el pueblo de Estepona ha ocurrido un serio motín por la crisis y falta de trabajo por que atraviesa este pueblo.

Las mujeres amotinadas saquearon la Administración de Consumos, quemando varias casetas de estos.

Próximo á Cazares los carabineros descubrieron un depósito de explosivos.

Témese que se reproduzcan los desórdenes.

El Sr. Castelar marchará esta noche á Sax.

Rehusado

Madrid 16 (11-15 n.)

Cayo Hueso.—Por aquí corre con insistencia el rumor de que el general Blanco ha rehusado las pretensiones del Gobierno yankee sobre acceder al cambio de los pe-

riodistas norteamericanos por dos militares españoles apresados á bordo del vapor *Argonauta*.

La crisis

Madrid 17 (2-15 m.)

El anuncio del plan de amientamiento de la crisis ministerial ha hecho despertar gran expectación entre la gente política.

El Sr. Romero Robledo á quien hemos interrogado afirma que debe formar gabinete el general Martínez Campos.

El Sr. Silvela cree que el gobierno que se forme solo tendrá la misión de conseguir que se aprueben los presupuestos y dejar paso á otro ministerio de mayor fuerza.

A última hora de la noche se ha dicho que el Sr. Gamazo se niega á formar parte del nuevo gabinete.

El Sr. Sagasta ha decidido formar gabinete con los hombres más caracterizados de dentro el partido liberal y no sería extraño que en caso de no poderlo conseguir resignará los poderes, aconsejando la formación de un nuevo partido.

Se cree que el Sr. Sagasta conferenciará hoy con el general López Domínguez y con otro personaje político.

Tres cruceros españoles

Madrid 17 (2-45 m.)

New York.—Se dice en esta ciudad que tres cruceros españoles, que se supone sean el *Cataluña*, el *Princesa de Austria* y el *Cardenal Cisneros* se han visto cruzar á la vista de la isla Martinica.

Un naufragio

Madrid 17 (2-45 m.)

Nos telegrafian de Lisboa que el barco español echado á pique por un acorazado inglés, á la entrada de aquella capital, es español y se llama *Fernand'o Mayor*.

Se dirige á Torreveja para tomar cargamento de sal.

Fué construido en Denia.

Su tripulación se ha salvado pero el barco ha sufrido muy graves averías y se desconfa de recuperarlo.

Marcha suspendida

Madrid 17 (3-5 m.)

Es muy probable que sea suspendida por breves días la salida desde Cadiz de la expedición de tropas destinadas á Filipinas.

La tal medida obedecerá á que el acorazado *Victoria*, uno de los que han de acompañar á los expedicionarios, su mayor calado no le permite pasar el canal de Suez, en peligro á rozaduras; por cuyo motivo es muy probable que al *Victoria* lo sustituya el acorazado *Lepanto* ó cualquier otro buque de menor calado que el primero y quizás de mejores condiciones.

FABRA

OFICIAL

Madrid 16 Mayo (5 t.)

Aduanas	71'10
Filipinas	52'50
Interior contado	46'20
» Exterior	57'80
» Cubas 1886	59'10
» Cubas 1890	47'25
Banco de España	306'50
Cambio Tabacos	189'00
Francos	75'00

Noticias generales

Retirado de la edición de anoche por exceso

PALMA

Por el Ministerio de Fomento se ha dispuesto que en el presente curso bastará para la aprobación de la asignatura de gimnasia, que los directores de todos los colegios incorporados remitan las hojas antropométricas de sus alumnos á los institutos de segunda enseñanza, con el fin de que sean examinados y visados por los profesores de gimnástica de los mismos.

Por el Juez de primera instancia del partido de Manacor se manifiesta haber señalado el día 20 del actual á las diez de la mañana, para proceder al sorteo de seis vocales que ha de constituir la Junta de este partido para la formación de las listas de Jurados correspondientes al mismo.

Por este juzgado de instrucción se señala la segunda subasta por el término de 20 días de dos fincas urbanas, una señalada con el número 21 en la calle de San Miguel y justipreciada en 45.000 ptas., y otra señalada con el número 11 de la calle de los Olmos, justipreciada con 6,500 pesetas.

Bibliografía

El número 13 de la *Revista Balear de Ciencias Médicas*, contiene el siguiente sumario:

Reseña de los trabajos realizados por el Colegio Médico-farmacéutico de Palma durante el año 1897, por D. Pedro Jaime Matas.

La Bolegiación obligatoria, por D. Domingo Escalf.

Carta sobre el IX Congreso internacional de Higiene y Demografía, II, por D. Julián Alvarez.

Revista de Obstetricia, por D. Guillermo Serra.

Revista de Neuropatología, por D. Sebastián Font.

Revista crítica bibliográfica, por D. Enrique Fajarnés.

Notas científicas.

Miscelánea.

Datos estadísticos

Inscripciones verificadas en los Registros Civiles

Registro Civil de la Lonja

Días 13 y 14.—Nacimientos: Varones 1.—Hembras 2.

Registro Civil de la Catedral

Día 14.—Nacimientos: Varones 1.—Hembras 4.

Cementerio

Día 14.—Catalina Vich Mercadal, 5 meses Misi-

ón, bronquitis canilar.

Día 15.—Bartolomé Taberner Tomás, 1 año, Bot-

tones, cólera infantil.

Catalina Bonnin Aguiló 2 años y medio, bron-

quitis.

Noticias militares

En el Ministerio de la guerra se ha aprobado la relación importante 468 pesetas que remitió el Capitán General de estas islas á este Ministerio, por gastos de viajes verificados en el mes de Maazo último, por el personal de la Comandancia de Ingenieros de Palma, con motivo de las visitas hechas á las obras de las baerías del Cabo En derocat.

—Se ha concedido á los padres de Juan Salas Durán, soldado que fué del ejército de Cuba la pensión anual 182' 50 pesetas.

—La misma pensión se ha concedido á los padres del soldado del mismo ejército, Martin Tru-